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「實境虛擬」的福音嗎？！ 

日期：2018年 12月 9日        

經文：路加福音十七：20-37                                      楊惇皓教師 

【前言】 

各位弟兄姊妹，不知道你們有沒有玩過「３Ｄ立體圖」？有誰看得出來投影片上

這個平面圖（３張）裡面有甚麼樣的立體圖案顯現出來嗎？看得見的請回答我！ 

看不見的人因為不知道方法，所以看不見，但是經過教導跟一些練習就看得見

了，所以我們不能說裡面沒有立體圖案，是我們自己沒有發現。 

同樣的，今天的經文會談到「神的國」。神的國看得見嗎？神的國存在在我們中

間嗎？盼望透過今天的經文帶領我們來認識這個真理，並且帶領我們知道如何預備自

己成為神的國，並預備主的再來。我們先一起來禱告再進入今天的講論。。 

【本論】 

一、 凡遵行神旨意的人就是神的國 

一開始法利賽人就問耶穌說「神的國幾時來到？」耶穌回答說：「神的國來到，

不是眼所能見的。人也不得說：『看哪，在這裏；看哪，在那裏。』因為神的國就在

你們心裏(心裏或作中間)。」 

法利賽人問「幾時來到」？問的是「時間」，他們的認知是神的國還沒來，也看

不見跡象，所以想知道耶穌怎麼解釋，而且傳聞耶穌來是要帶來軍事及政治上的國，

所以他們問耶穌神的國幾時來到？ 

但是耶穌的回答告訴他們，要理解神的國來了沒，不是用看的，而是要改變對神

國錯誤的定義、觀念及想法。耶穌先簡單給了他們一個顛覆性的結論，就是神國已經

來了，而且就在他們心裡。也就是說神的國是存在於當時信徒對神的正確理解跟順

服，不是一個看得見的政治實體或統治階級，是在每個人心裡的實際存在，你認同了

神，神個國就存在你心裡了。 

這邊的經文小字也有寫，「心裡」也可以翻譯作「中間」，也就是說神的國就在

他們中間。耶穌來到世界上，其實就是這個道、神的國，主動成了肉身，降臨在我們

中間，我們可以看見神的愛，就如同啟示錄所說的「神的帳幕在人間」，也如同約翰

福音所說的「道成了肉身，住在我們中間，充充滿滿的有恩典有真理。」所以耶穌其

實也是在告訴他們，神的國透過我要臨在你們中間。 
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究竟甚麼是神的國？ 

我們想到耶穌教導我們，當禱告的時候要說「我們在天上的父，願你的國降臨，

願你的旨意行在地上，如同行在天上。」也又是說，神的國要降臨，其中一種方式是

透過「每個人都遵行神的旨意」，當神的旨意能被人們遵行在地上時，神的國就臨到

地上，所以弟兄姊妹，甚麼是神的國，遵行神旨意的人所在或所到的任何地方就是神

國度的疆界或延伸，就是神國度的存在。你和我就是神的國，當我們遵行神旨意的時

候，我們的順服將帶來神國的真實臨到與擴張。 

所以，這段經文讓我們看見，法利賽人還在等著看神的國何時降臨，其實神的國

早就降臨了。如同前面所說的３Ｄ立體圖，其實神的國早就同時存在在這個時空，只

是法利賽人不真正認識明白耶穌所說的神國度，不明白辨別的方法。沒有認識這位道

路、真理、生命的主的時候，你根本就看不懂，這也是為什麼我們基督徒要去傳福音，

為的是要讓人認識福音，知道在生活中能夠辨別出神救恩國度的方法。 

二、 我們需要悔改並警醒預備，每天過遵行神旨意的生活 

回答完法利賽人的問題，接著耶穌轉過來對門徒說話。 

v22-25「祂又對門徒說：『日子將到，你們巴不得看見人子的一個日子，卻不得

看見。人將要對你們說：“看哪，在那裏；看哪，在這裏。”你們不要出去，也不要

跟隨他們。因為人子在祂降臨的日子，好像閃電，從天這邊一閃，直照到天那邊。只

是祂必須先受許多苦，又被這世代棄絕。」 日子將到，指的是耶穌即將離世的日

子。人子的一個日子，指的是有耶穌同在陪伴的日子。 

這句話的意思是說，耶穌預告他們，他離世的日子近了，將來他離世升天後，他

們巴不得能再擁有耶穌同在陪伴的一個日子再次快快來到，但卻不得看見，沒那麼快

來，他們會感覺等很久，因為他們會受到許多的逼迫與苦難，然而在這樣的患難逼迫

中，也考驗著他們的信心及對主的認識，因此當有人說，看哪，主基督在那裡或在這

裡的時候，耶穌要們徒不要相信聽從他們，因為他們是假基督、假先知。 

怎麼知道這邊指的是假基督、假先知呢？我先提一下，讀福音書的時候常常有許

多平行經文可以互相參照，來得到更多的線索，所以如果你有串珠版本的聖經，就很

容易看到平行經文在哪裡，可以更精準的掌握住經文的意思，也可以看到這段經文前

後其實耶穌還說了哪些其他的話，是這位作者沒有記載出來，但別的作者有記載，這

樣互相參照更能幫助我們掌握整段經文及耶穌話語的重點。 

所以其實這段經文有個平行經文在馬太福音 24:15-41 節，我們來看一下。 
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這段平行經文也告訴我們，末日前會有大災難臨到，有許多假基督、假先知會出

來蠱惑人心。人子來之前有一些徵兆，因此我們要警醒預備，因為你們想不到的時候

人子就來了，並且那日子那時辰沒有人知道，只有父神知道，連耶穌也不知道。所以

只要你在新聞上聽見任何人們在預言世界末日的日期的，你都可以直接不管他，因為

那鐵定都是假的，神也不會告訴任何人的，所有聲稱他得到神的啟示的，你都可以直

接判定他是假先知，不用懷疑，因為連耶穌都不知道了，憑甚麼神會單單讓你知道。 

因此，回到今天路加福音的經文，耶穌也告訴門徒，到底要怎麼分辨將來耶穌再

來時候的徵兆呢？耶穌說，當他再來的時候，會「好像」閃電從天這邊一閃，直照到

天那邊，不是說到時候一定會看見閃電，而是說好像閃電從東到西，意思就是主基督

再來的時候不會只向一小部分人顯現，而是要很明顯的讓所有人看見，所以你們不需

要聽信任何謠言，而是自己就能看見並且判斷得出來。 

接著 v26-30耶穌用兩種時代的人來幫助門徒們回想並呼應他要論述末日來臨時的

情境。一個是挪亞時代的人，一個是羅得時代的人。 

挪亞的日子怎樣，人子的日子也要怎樣。挪亞的日子：人們又吃又喝、又娶又嫁、

不相信洪水審判的預告、拒絕接受神透過方舟所賜下救恩的方式。 

而羅得的日子，又吃又喝，又買又賣，又耕種、又蓋造，好像都是生活及工作該

做的事，但當時的人就像現代人一樣，庸庸碌碌的忙碌，然後就花很多精神在放縱享

樂，短視近利，也不思想永恆，放蕩形骸、過著肉體及慾望的生活，所以被審判的火

所滅。 

他們為什麼最後都被神所滅，主要是因為神都要給他們當時的人機會悔改，但是

他們仍然不願意悔改，執意要過著他們習慣也喜歡的放縱生活，把神的話當成耳邊

風，把救恩的機會視為糞土，因此最後被洪水及天上的火滅絕了他們的生命。 

在座的親朋好友，如果你剛聽聞福音或認識耶穌不久，今天耶穌要對你的生命做

出一個邀請，是一個救恩及翻轉生命的邀請，祂渴望幫助你的生命脫離這世界的汙

穢，有重新來過的機會，重新認識、重新經歷及重新定義甚麼叫做真正豐盛的生命，

重新去體會甚麼叫做真正愛的真諦，接受耶穌成為你生命的主，會帶給你前所未有的

豐盛人生。因此鼓勵你要在信心上跨出一步，接受他、認識他、跟隨他，因為耶穌所

傳的福音是一個勸人悔改的福音，盼望你也能透過悔改來得到新的生命。如果你想知

道怎麼得著這個新的生命，歡迎散會後來找我。 

接著 v31-33，為什麼說不要下來拿，也不要回家，還要回想羅得的妻子是怎麼死

的，因為耶穌強調那個急迫性、立即性、不能再眷戀回顧、貪戀過去的生活了，否則

就是死路一條。因為凡想要保全生命的，必喪掉生命，凡喪掉生命的，必救活生命。 



4 
 

羅德的妻子逃走的心裡還捨不得、眷戀著過去的榮華富貴及荒誕的生活，神給祂

逃命的機會，但因著她的捨不得，她就變成了一根鹽柱，立即死亡。 

我們有時候會看到新聞說，失火的時候，有些人明明已經逃出來了，但又因為捨

不得家裡的一些貴重物品，跑回去搶救，反而就死在火場。 

「凡想要保全生命的，必喪掉生命，凡喪掉生命的，必救活生命。」意思就是凡

想要為自己生命作主的，必容易順著肉體的私慾、體貼肉體而進入死亡，但凡願意順

從主的旨意，體貼聖靈引導的，雖然他將自己生命的主權給了主，但必因此而救活自

己的生命。 

我們常常覺得很多東西對我們的生命是很重要的、能豐富我們的生命，我們想要

自己作主的保全它、擁有它，可是這些東西會不會反而讓我們的生命被綑綁、被挾制，

以至於我們失去的比得到的更多，反而喪掉了生命，不是保全了生命。因為我們可能

因此失去了陪伴家人的時間、失去了自己思考及靈修的時間、失去了平靜喜樂的生

活、失去了對永恆生命的關注。 

就像我們所知道的，台灣人在 20 多年前經濟起飛的時候被股票綑綁的很嚴重，網

路還沒開始前，我們被電視綑綁的很嚴重，網路跟電腦平板出現後，我們被綑綁的很

嚴重，手機出現後，我們被綑綁的更嚴重。基本上，現在人的吸毒問題已經不是吸真

正的毒了，而是心裡的毒了，各種成癮問題其實跟吸毒沒甚麼兩樣。 

我常常在講台上講手機成癮的事情，因為我認為這是現代人最嚴重的問題之一，

任何東西只要有節制的、工具性的使用，就會很棒，但沒有節制、無意識、瀏覽性的

使用，就會帶來成癮並且失去神所要賜給我們的豐盛生命。 

ＥＸ：分享一個我家的例子，我有先問過我老婆，她說我可以講。我們家一直以

來都有約法三章，在家不能持續使用手機，主要是專心陪伴家人，並且做孩子的好榜

樣，讓孩子覺得我們很珍惜家庭時光，除非有服事上的必要事情非聯絡不可，否則不

能使用，而且要用也不能用太久。但前一陣子我在家裡用手機的頻率與次數有越演越

烈的狀況，起先瑛君睜一隻眼閉一隻眼，但我看她沒吭聲我就得寸進尺，越來越賴皮，

瑛君提醒我好多次我都沒有認真回應，終於有一天我老婆受不了了，就把我的手機拿

過去重重摔在地上砸爛，摔得很徹底，完全無法使用了，我當下其實沒有生氣，我反

而覺得沒了手機綑綁的生活，我頓時覺得好輕省啊！有重獲新生的感覺與醒悟，真的

很想就不要再用智慧型手機了，換一隻不智慧的，能撥打電話就好，但撐了兩天考慮

了很久，實在是工作上及生活上有蠻多不方便的，好像影響很大，所以最後還是再買

了一隻智慧手機，但是現在在家不敢那麼囂張的用手機了，也要更謹慎使用，不能重

蹈覆轍，所以如果你也想要戒除手機成癮的，找我老婆就對了。～後話就是：我老婆

後來有跟我道歉，還說要貼我錢讓我買新手機，說她的行為很不對，我其實可以打 113 
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家暴專線，所以你們在家裡可不要模仿這種不對的行為喔！還是要循正常管道好好處

理才好。 

時間關係，v34-37 節簡單來說，在審判與救恩的這件事情上，這世界只剩下兩種

人，一種是被提到上帝那裡得救的，一種被撇下在硫磺火湖裡失落的，他們外表看起

來都是一樣的，一起睡覺、一起工作，但神的國就是在那些遵行神旨意的人當中，所

以外在看起來都一樣，內在確有分別，結果也大不相同，一個取去，一個被撇下。而

罪人就如同屍體一樣，罪人在哪裡，神審判的老鷹也會想盡辦法飛到你的面前去啃食

你、審判你、吞吃你。 

因此弟兄姊妹，神要我們從現在的生活中悔改醒悟過來，不能像挪亞及羅得時代

的人一樣，每天只顧著眼前的吃喝、嫁娶、買賣、耕種、建造，這些雖然是生活中的

必要、也很重要，但神要我們知道，我們的關注點不能只在眼前的這些日常生活及娛

樂休閒，我們越想抓，就越會失去生命，我們越放手給上帝，我們就越得著生命。因

此我們必須隨時預備自己，迎接主的在來，知道神的審判來的又突然、又急促，讓你

措手不及，到時候你會後悔都來不及。我們要時時預備自己，保持警醒，雖然基督徒

的歷史中我們已經等了主再來等了 2018 年了，但對每一個時代的基督徒而言都是公平

的，我們都在用我們有限的數十年的歲月在預備自己，這也是為什麼在今天的平行經

文馬太福音 24 章之後，主耶穌馬上用良善僕人及兇惡僕人的比喻、十個童女的比喻及

五千兩、兩千兩、一千兩的比喻來提醒門徒們要警醒、隨時做好準備、迎接主的再來

及審判，而方法就是每一天、每一次的決定都選擇遵行神的旨意而活。 

【結論】 

我們都知道近五年來出現了一種叫做「虛擬實境」的科技，它讓你戴上一種眼鏡，

然後虛擬出一個很有臨場感的情境，例如你馬上變成在戰場上的士兵，正在槍林彈雨

中，或是正在開刀房的醫生，或是正在開飛機的飛行員等等，隨便它營造一個環境，

會讓感覺好像是真的，但其實是假的，然而因為太逼真了，所以眼前的情境，會讓我

們全部的情感都投入去反應而隨之起舞了，今天經文中挪亞及羅得時代的人過的生活

好像就是這種虛擬實境的生活，戴在眼前的東西、看得見的東西在神永恆的國度中其

實都是短暫的、虛假的、不重要的，然而我們人卻被這些看得見的東西完全的攪動進

去而花了很大的心思去隨之起舞，不知不覺度完我們的一生。 

然而相反來說，神的救恩及永恆的國度明明是真實存在的，然而卻被我們這些短

視近利、忙碌於每天生活的現代人、甚至是現代的信徒不當一回事，當成是假的、虛

擬的、不存在的。 
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「虛擬實境」是說，虛擬的東西變成實境，明明是假的，我們卻把它當成真的。

而天國的福音對現代人而言則是「實境虛擬」，顛倒過來，實境的東西變成虛擬，明

明是真的，卻被人們當成假的、不重要的。為什麼會這樣呢？難道只因為天國的實境

是存在心裡而看不見的，我們就輕視它的重要性嗎？ 

弟兄姊妹，在將臨期的第二個主日，我們的主題是悔改，我們真的需要悔改，我

們需要思想自己的生命到底有沒有活在神的旨意中？到底有沒有把主權交給祂？我

們是否把天國的福音「實境虛擬化」了？我們是否知道「看不見的其實比看得見的更

重要」？ 

現在年輕人很流行「直播」，但我要請問你，你的生命經得起在上帝面前「直播」

嗎？講道的時候牧者很喜歡問，如果耶穌今天下午就要再來，並且帶來審判，你準備

好了沒，你還想搶救甚麼？還在留戀甚麼？ 

如果主耶穌今天下午就來，我想最高興的一定是我們當中的執事們，不是因為他

們靈性特別高，滿心期待主的到來，而是他們下午就可以不用開執事會了，太棒了！

審判的時候，你是被取去的，還是被撇下的？求主憐憫幫助我們！ 

給大家出一個功課，未來這七天我希望你們照三餐去思考一個問題，就是：如果

再過半天或一天，主就要再來了，並且帶下審判，我現在在做的事情有意義嗎？ 

我們一起低頭，我們先有一段安靜反省的時間。 

我們要隨即來領受聖餐，聖餐是主耶穌為我們預備的，主耶穌即便隔天就要為救

贖人類的最而走上釘十字架受苦的道路，他仍然在前一天的晚上特別招聚門徒、擺設

宴席，還特別為門徒洗腳、服事他們，樹立了僕人服事的榜樣。 

弟兄姊妹，將臨期就是為了預備我們的心，時時醒悟、快快悔改、做好預備，迎

接主的再來，而我們的軟弱與盼望與罪行都能在悔改當中再神面前得到再一次的捷徑

與饒恕，在聖餐中神要再次的堅定我們的信心，也透過聖餐再次賜下他的大能、愛與

恩典，我們這時候就一同用感恩的心來領受聖餐。先用主禱文來禱告！ 

 

 

基督教台灣信義會台北蒙恩堂  傳道人：楊惇皓教師 

地點：臺北市松山區光復南路 32巷 3號                  楊  傑傳道 

E-mail：gng.church@msa.hinet.net  網址：http:// www.gnglc.org.tw  

電話：(02)2570-0564 傳真：(02)2570-0565 


